
www.lenteratoday.com @lenteratoday lentera.tv@lenteratoday Lentera TV Media@lenteratoday
 

KORAN DIGITAL LENTERA TODAY

Terbit Senin - Jumat (12 Halaman)

download edisi digital pada web 
www.lenteratoday.com

VERIFIKASI FAKTUAL DEWAN PERS 
803/DP-Verifikasi/K/X/2021

H A R I A N

H A R I A N
EDISI SENIN,12 FEBRUARI 2024

sosiasi	 Pengusaha	 Ritel	 Indonesia	 (Aprindo)	 meminta	 pemerintah	 untuk	Amerelaksasi	 harga	 eceran	 tertinggi	 (HET)	 dan	harga	 acuan	 lainnya	 bahan	pokok	
seperti	beras,	gula,	dan	minyak	goreng	yang	berpotensi	terus	mengalami	kenaikan	

pada	 Februari	 2024.	 Menanggapi	 itu	 dengan	 tegas	 pemerintah	mengatakan	 tidak	 akan	
mengubah	HET	dalam	waktu	dekat.	Pertanyaannya,	apakah	selama	ini	penjualan	sembako	
sudah	patuh	aturan	HET?	Fakta	di	lapangan,	harga	beras	premium	di	pasar	saat	ini	mencapai	
Rp	16.800	per	kilogram.	Padahal	HET	Zona	1	meliputi	Jawa,	Lampung,	Sumsel,	Bali,	NTB,	dan	
Sulawesi	 di	 angka	 Rp	 13.900	 per	 kilogram.	 Sama	 dengan	 beras	 premium,	 harga	 beras	
medium	di	38	provinsi	di	Indonesia	juga	dijual	di	atas	HET.	HET	beras	medium	adalah	Rp	
12.500	per	kilogram.	Faktanya,	harga	rata-rata	nasional	beras	medium	adalah	Rp	13.710	per	
kilogram	hingga	Minggu	(11/2/2024).	Pedagang	beralasan	mengikuti	produsen	yang	telah	
menaikkan	harga	beli	 (tebus)	di	kisaran	20	persen	hingga	35	persen	di	atas	HET	dalam	
sepekan	terakhir.	Pemerintah	masih	'keukeuh'	dengan	alasan	harga	mahal	akibat	musim	
panen	belum	tiba.	Kondisi	bakal	stabil	saat	memasuki	masa	panen	padi	yang	diperkirakan	
terjadi	mulai	Maret	2024.	Semoga.

Baca	di	hal	11....

‘DIRTY VOTE’ GUNCANG MASA TENANG

HET ‘DITABRAK’, 
HARGA BERAS MELONJAK

Film Dokumenter Kuak Kecurangan Pemilu 2024

Film	dokumenter	Dirty	Vote	berisi	tiga	pandangan	dari	ahli	hukum	tata	negara	antara	lain,	Bivitri	Susanti,	Feri	Amsari,	dan	Zainal	Arifin	Mochtar,	yang	mulai	tayang	di	akun	YouTube	Dirty	Vote,	

Minggu	(11/2/2024).Dirty	Vote,	merupakan	film	dokumenter	yang	disutradarai	oleh	Dandhy	Dwi	Laksono	yang	diharakan	menjadi	tontonan	di	masa	tenang	pemilu	dan	dapat	mengedukasi	

publik.	Diketahui,	9	setelah	diluncurkan,	sudah	ditonton	1,2	juta	orang	menonton.	(	Foto-	foto:	tangkapan	layar)	(Baca	Hal	5....)

BEBERAPA HARGA PANGAN DI ATAS 
HET PEMERINTAH

-------------------------------------------------------------------------------

HET
Rp 13.900 per kg 
-------------------------------------
Harga	Rata-Rata	Nasional
Rp 15.630 /Kg
-------------------------------------
Harga	Tertinggi
Rp 25.000 /Kg - 
Papua Pegunungan
-------------------------------------
Harga	Terendah
Rp 14.520 /Kg - Aceh

-------------------------------------------------------------------------------

BERAS PREMIUM

HET
Rp 10.900 per kg 
-------------------------------------
Harga	Rata-Rata	Nasional
Rp 13.710 /Kg
-------------------------------------
Harga	Tertinggi
Rp 21.450 /Kg - 
Papua Pegunungan
-------------------------------------
Harga	Terendah
Rp 11.800 /Kg - Papua Selatan

BERAS MEDIUM

HET
Rp 16.000 per kg
-------------------------------------
Harga	Rata-Rata	Nasional
Rp 17.430 /Kg
-------------------------------------
Harga	Tertinggi
Rp 28.980 /Kg - 
Papua Pegunungan
-------------------------------------
Harga	Terendah
Rp 16.380 /Kg - DKI Jakarta

GULA KONSUMSI

HET
Rp 36.750 per kg
-------------------------------------
Harga	Rata-Rata	Nasional
Rp 35.780 /Kg
-------------------------------------
Harga	Tertinggi
Rp 53.160 /Kg - 
Kalimantan Utara
-------------------------------------
Harga	Terendah
Rp 27.490 /Kg - Sulawesi Selatan

DAGING AYAM 

HET
Rp 55.000 per kg
-------------------------------------
Harga	Rata-Rata	Nasional
Rp 52.740 /Kg
-------------------------------------
Harga	Tertinggi
Rp 75.210 /Kg - 
Kalimantan Tengah
-------------------------------------
Harga	Terendah
Rp 21.850 /Kg - Gorontalo

CABAI MERAH KERITING
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Serangan Siber Bayangi Pemilu

KPU Diingatkan Keamanan Server 
JAKARTA - Pakar keamanan siber 
Alfons Tanujaya menganggap peluang 
serangan siber saat hari pemungutan 
dan penghitungan suara pada 14 
Februari 2024 mendatang bisa terjadi 
kapan saja. KPU diimbau tidak lengah 
d a n  se la lu  m e m a st i ka n  s i s te m 
penghitungan suara serta peladen 
(server)  mereka berfungsi  dan 
menutup celah keamanan dalam 
jejaring sistem informasi mereka. 

"Soal ketahanan dari serangan 
siber mungkin saja bisa diserang 
tetapi hal ini tidak akan berdampak 
signifikan terhadap hasil Pemilu," kata 
Alfons dalam keterangannya yang 
dikutip pada Minggu (11/2/2024). 

Menurut Alfons,  j ika terjadi 
serangan siber terhadap sistem data 
KPU pada hari pemungutan suara 
maka kemungkinan hal itu bisa 
mencoreng citra lembaga tersebut. 
Juga mempersiapkan dan memastikan 
keamanan seluruh perangkat sistem 
informasi serta sistem rekapitulasi 
penghitungan suara,

"Mungkin akan mencoreng muka 
KPU saja di mana mereka akan 
dianggap kurang mampu meng-
amankan situs penting yang harusnya 
dikelola dan dilindungi dengan baik," 
ucap Alfons. 

Di sisi lain, Alfons menilai saat ini 
masyarakat juga bisa aktif mengawal 
proses penghitungan suara melalui 
sejumlah situs pemantauan yang 
didirikan oleh gerakan independen, 
seperti kawalpemilu.org. Melalui situ 
itu, masyarakat bisa berpartisipasi 
dalam memberikan hasil pemungutan 
s u a r a  d a n  m e n g u n g g a h  s e r t a 
memantau hasil penghitungan suara. 

"Ini bisa menjadi pengawal hasil 
pemilu dan pembanding yang baik 
untuk berjaga-jaga j ika terjadi 
kecurangan atau ketidaksesuaian data 
KPU dengan di lapangan," ujar Alfons. 

Sirekap	Jadi	Tantangan
Terpisah, Perkumpulan untuk 

Pemilu dan Demokrasi (Perludem) 
menilai, daerah dengan infrastruktur 
internet buruk dan ketiadaan gadget 
pada petugas Kelompok Penye-
lenggara Pemungutan Suara (KPPS) 
menjadi tantangan bagi Komisi 
Pe m i l i h a n  U m u m  ( K P U )  u n t u k 
menggunakan Sistem Informasi 
Rekapitulasi (Sirekap) berbasis 
teknologi. 

" I n i  m e m a n g  s a l a h  s a t u 
t a n t a n g a n nya .  D i  d a e ra h  ya n g 
infrastrukturnya (internet) baik saja, 
petugas KPPS belum mendapatkan 
bimtek (bimbingan teknis) soal 
penggunaan Sirekap," kata Direktur 
Eksekutif Perludem Khoirunnisa Nur 
Agustyati, Minggu (11/2/2024). 

Hal tersebut disampaikan usai 
ditanya tentang 11 tempat  pe-
mungutan suara (TPS) di Kecamatan 
Bogor Selatan, Kota Bogor, Jawa Barat 
yang masuk dalam area blank spot 

atau rawan jaringan internet. Kondisi 
t e r s e b u t  d i k h a wa t i r k a n  b a k a l 
m e n g a n g g u  j a l a n n y a  p r o s e s 
pengiriman hasil rekapitulasi melalui 
Sirekap pada Pemilu 2024. 

"Ini yang perlu diantisipasi. Kalau 
berdasarkan pilkada 2020 yang lalu, 
kalau Sirekap tidak bisa dioperasikan 
di TPS, maka akan dioperasikan di 
tingkatan atasnya," ucap Khoirunnisa. 

Lebih jauh, bagi petugas KPPS yang 
tidak memiliki gadget, Perludem 
menyarankan setiap TPS disediakan 
satu perangkat android. Namun, 
menurutnya, yang terpenting adalah 
p e t u g a s  K P P S  j u g a  h a r u s  b i s a 
mengoperasikan aplikasi Sirekap. 
"Sampai saat ini belum ada bimtek 
terkait Sirekap. Lalu juga perlu 
dipastikan kebersihan dan keamanan 
sibernya," tutur dia.

Sebelumnya diberitakan, sebanyak 
11 TPS di Kecamatan Bogor Selatan, 
Kota Bogor, Jawa Barat, masuk ke 
dalam area blank spot. Anggota Panitia 
Pengawas Kecamatan (Panwascam) 
Bogor Selatan Bidang Pencegahan 
Partisipasi dan Hubungan Masyarakat, 
Nurhayati mengungkapkan, lokasi TPS 
blank spot tersebut tersebar di enam 
kelurahan. Adapun lokasinya berada 
di Kelurahan Kertamaya, Kelurahan 
L a w a n g  G i n t u n g ,  K e l u r a h a n 
Muarasari, Kelurahan Mulyaharja, 
Kelurahan Pamoyan, dan Kelurahan 
Rancamaya.

Diketahui, Sirekap sudah diuji coba 
sejak pemil ihan kepala  daerah 
(Pilkada) serentak 2020 si lam. 
Keberadaan Sirekap akan meng-
g a n t i k a n  S i s t e m  I n f o r m a s i 
Penghitungan (Situng) yang terakhir 
dipergunakan pada Pemilu 2019. 

Koordinator Divisi  Data dan 
Informasi KPU RI, Betty Epsilon 
Idroos, menyebutkan bahwa data yang 
didokumentasikan di dalam Sirekap 
berbeda dengan Situng dulu. "Situng 
itu adalah melakukan pendokumen-
tasian hasil setiap TPS dengan cara 
s c a n n i n g  ( f o r m u l i r )  C - H a s i l . 
(Formulir) C-Hasil berupa kertas, di-
scanning di tingkat KPU kapubaten/ 
kota, menggunakan mesin scanner, 
masuk ke server KPU RI," jelas Betty 
pada Selasa (6/2/2024). 

Formulir C-Hasil ini berdasarkan 
hasil salinan formulir C1 yang dibuat 
o l e h  Ke l o m p o k  Pe nye l e n g ga ra 
Pemungutan Suara (KPPS) di tingkat 
TPS. Sementara itu, dalam Sirekap 
nanti, proses unggah data tidak 
dilakukan pada rekapitulasi di tingkat 
kabupaten/kota, melainkan langsung 
di TPS oleh KPPS melalui aplikasi 
Sirekap mobile. 

"KPPS memotret (formulir) C 
Plano yang dilakukan langsung di TPS, 
masuk ke server KPU RI. Dipotret 
semuanya untuk kelima jenis surat 
suara (yakni) presiden dan wakil 
presiden, DPR RI, DPRD provinsi, 
DPRD kabupaten/kota, dan DPD," kata 
Betty. 

S i r e k a p  d i l e n g k a p i  d e n g a n 
teknologi pengenalan tanda optis 
(optical mark recognition, OMR) dan 
pengenalan karakter optis (optical 
character recognition, OCR). Sehingga, 
pola dan tulisan tangan yang tertera 
pada formulir C1 plano di TPS, ketika 
difoto dan diunggah ke Sirekap, 
langsung dikenali dan dapat diubah 
menjadi data numerik untuk dikirim 
ke server. Singkatnya, Sirekap akan 
membaca apa yang dipotret, dalam hal 
ini hasil penghitungan suara yang 
tercatat dalam formulir C1 plano. 

Selanjutnya, ungkap Betty, petugas 
KPPS akan melakukan verifikasi 
apakah hasil pengenalan Sirekap 
sudah presisi dengan data di formulir 
C1 plano. "Apakah hasil bacaan mesin 
sama dengan hasil bacaan matanya 
dia, bahwa angka dua terbaca dua, 
angka tiga terbaca angka tiga, angka 
s a t u  t e r b a c a  a n g k a  s a t u  d a n 
seterusnya," jelasnya. "Kalau angka itu 
tak terbaca sama, maka dia punya 
fungsi  untuk melakukan revisi 
terhadap apa yang ada di gambar, 
dengan apa yang harus dia perbarui," 
ujar mantan Ketua KPU DKI Jakarta itu. 

Masa kampanye Pemilu  dan 
Pilpres 2024 sudah berakhir pada 10 
Februari 2024. Saat ini tahapan Pemilu 
dan Pilpres memasuki masa tenang 
yang diberlakukan pada 11 sampai 13 
Februari 2024. Proses pemungutan 
suara dilanjutkan dengan peng-
hitungan akan digelar pada 14 
Februari 2024. (wid,rls,ist/dya)

Beberapa lembaga survei 
yang terdaftar di KPU 
--------------------------------------------

Infrastruktur	internet	buruk	dan	ketiadaan	gadget	KPPS	menjadi	tantangan	KPU	untuk	menggunakan	
Sistem	Informasi	Rekapitulasi	(Sirekap)	berbasis	teknologi.	(ilustrasi.dok)

1.   PT Kio Sembilan Lima (Lembaga Survei 
Kedai Kopi) 
2.   PT Poltracking Indonesia 
3.   PT Ipsos Market Research 
4.   PT Kompas Media Nusantara Charta 
Politika 
5.   PT Indonesian Consultant Mandiri 
6.   Voxpol Center Research and Consulting 
7.   Pandawa Research 
8.   PT Lingkar Strategi Indonesia 
9.   PT Parameter Konsultindo (PARMET) 
10. Indikator Politik Indonesia 
11. Lembaga Survei Nasional 
12. Lembaga Klimatologi Politik 
13. Polstat Indonesia 
14. Political Weather Station (PWS) 
15.	PT Jaringan Cyrus Nusantara (Cyrus 
Network) 
16. PT Publik Riset Cendekia (Politika 
Research and Consulting/PRC) 
17. Centre For Strategic and International 
Studies (CSIS) 
18. Lembaga Survei Jakarta Indonesia Polling 
Stations (IPS) 
19. Fixpoll Media Polling Indonesia 
20.	Forum Rektor PTMA Yayasan Akselerasi 
Indodata (INDODATA) 
21. Surabaya Research Syndicate (SRS) 
22. Indopol Survei & Consulting 
23. Polsentrum Data Indonesia 
24. PT Lingkaran Survei Indonesia 
25. PT Citra Publik 
26. Saiful Mujani Research And Consulting 
27. Rakata Analytics and Advisory Strategi 
28. Lingkar Nusantara 
29. Trust Indonesia Research & Consulting 
30. PUSKAPI (Pusat Kajian Pemilu Indonesia) 
31. PT Losta Institute 
32. PT Citra Komunikasi 
33. LSI 
34. PT Lingkaran Survei Kebijakan Publik 
35. Populi Center 
36. PT SCL 
37. Taktika Konsultan 
38.	PT Citra Publik Indonesia 
39. Indekstat Research And Data Science 
40. PT Sigi LSI Network 
41. PT Konsultan Citra Indonesia 
42. Jaringan Isu Publik 
43. Lembaga Riset Indonesia 
44. Jaringan Suara Indonesia 
45. Media Survei Nasional 
46. PT Alvara Strategi Indonesia 
47. Lingkar Survei Sulawesi (LSS) 
48. Ide Cipta Reearch and Consulting (ICRC) 
49. The Haluoleo Institute Media 
50. Survei Center Indonesia 
51. PT Parameter Publik Indonesia 
52. PT Paradigma Riset Nusantara 
53. Lembaga Survei Kuadran 
54. Nakama Research & Consulting 
55.	PT Indopolling Riset dan Konsultan 
56. PT Sinergi Data Indonesia 
57. PT LSI 
58. Network Deitro (PT Delt Kabar 
Indonesia) 
59. Algoritma Research & Consulting 
60. Puspoll Indonesia 
61. Parameter Politik Indonesia
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mengesahkan revisi UU Desa. 
Namun karena DPR akan 
memasuki masa reses dari 7 
Februari hingga 4 Maret 2024, 
maka sidang pengesahan atau 
S i d a n g  T i n g k a t  I I  a k a n 
d i l a k u k a n  s e t e l a h 
pencoblosan. 

" M e re ka  ( p e r wa k i l a n 
p e r a n g k a t  d e s a )  j u g a 
memahami,agar me-kanisme 
berjalan dengan baik dan 
benar sesuai aturan, maka 
pem-bahasan selanjutnya akan 
dilakukan di masa sidang 
selanjutnya," kata Puan saat 
Rapat Paripurna ke-12 DPR RI 
dalam Masa Persidangan III 
Tahun Sidang 2023-2024 di 
Kompleks Parlemen, Senayan, 

Jakarta, Selasa (6/2/2024).
Terpisah, Analis senior politik dari 

Populi Center, Usep S. Ahyar, menilai 
kesuksesan sejumlah elemen desa 
mendorong revisi UU Desa tidak lepas 
dari  kebutuhan para legislator 
menggunakan kepala desa dalam 
pemilu. Usep yakin suara kepala desa 
setelah revisi UU Desa tidak akan 
mengarah hanya pada satu partai. 

"Saya kira tidak akan utuh ke satu 
partai. [Para] kepala desa ini pintar 
membangun posisi tawar, mereka tahu 
momentumnya, [para] politisi sedang 

JAKARTA - Jelang Pemilu 2024, DPR 
dan pemerintah sepakat merevisi 
Undang-Undang Desa. Perubahan itu 
mulai dari penambahan masa jabatan 
kepala desa jadi 8 tahun untuk 2 
periodehingga penambahan hak 
mendapat perlindungan hukum atas 
kebijakan yang dilaksanakan. 

Selain itu, pembahasan RUU Desa 
juga mencakup alokasi penganggaran 
untuk penghasilan tetap kepala desa 
dan perangkat desa. Pemerintah 
mengusulkan supaya dana tersebut 
ditransfer langsung dari pemerintah 
pusat  ke  desa ,  tanpa melewati 
pemerintah daerah. 

Di sisi lain masyarakat menyoroti 
tingkah polah para kepala desa (Kades). 
Di Desa Muara Bakti, Kecamatan 
Babelan, Kabupaten Bekasi, Jawa Barat 
misalnya, Kades Asmawi bersorak 
kegirangan saat menggelar pesta 
petasan di halaman kantor desa sebagai 
bentuk syukur Badan Legislasi (Baleg) 
DPR bersama Kementerian Dalam 
Negeri (Kemendagri) telah menyetujui 
revisi Undang-Undang (UU) tentang 
Desa. 

Asmawi berseloroh dirinya akan 
menambah koleksi satu unit Mitsubishi 
Pajero Sport. “Pasang petasan pesta 
penambahan jabatan 2 tahun. (Bisa) 
Dapet Pajero atu (satu),” kata dia sambil 
tertawa lebar, dilihat melalui unggahan 
akun Instagram @memomedsos, 
Minggu (11/2/2024).

Tidak sendirian, Asmawi terlihat 
didampingi sejumlah orang yang 
menggunakan seragam ASN berwarna 
coklat.

Sontak, aksi Asmawi tersebut 
m e n d a p a t  ke c a m a n  ke ra s  d a r i 
warganet di media sosial. Tidak sedikit 
yang menganggap Asmawi sebagai 
s o s o k  K a d e s  y a n g  h a n y a 
mementingkan diri  sendiri  dan 
golongannya. 

“Ketaket, tampang-tampang kades 
yang gak mikirin warga, yang ada di 
otak dia cuma keluarga sama orang 
deketnya doang,” komentar salah 
seorang warganet. 

“Tampang kades yang kalau 
diamanahi uang 100 ribu buat warga, 
dikasih ke warga cuam 50 ribu,” tambah 
warganet.

S e m e n t a ra  d i  d i  K a b u p a te n 
Pamekasan, Jawa Timur, Kades juga 

menggelar syukuran dan doa bersama 
di Desa Nylabu Laok, Kecamatan Kota 
Pamekasan, Sabtu (10/2/2024). 
Syukuran tersebut dilakukan menyusul 
dikabulkannya permohonan tambahan 
masa jabatan Kades dari 6 tahun 
menjadi 8 tahun untuk 2 periode.  

Kepala Desa Nyalabu Laok, Moch. 
Fachrurrozi menjelaskan, aspirasi yang 
ditunggu-tunggu oleh para Kades 
akhirnya dikabulkan oleh DPR RI dan 
p e m e r i n t a h .  D i k a b u l k a n n y a 
permohonan itu telah membukakan 
jalan bagi Kades untuk lebih maksimal 
dalam proses  pembangunan di 
desa."Perjuangan para Kades tidak sia-
sia selama ini. Maka perlu kami 
syukuri," terang Fachrurrozi.

Sebelumnya, Kepala Desa Gunung 
Menyan,  Kecamatan Pamijahan, 
Kabupaten Bogor Wiwin Komalasari, 
juga menjadi diperbincangkan di media 
sosial karena dinilai hedon.Wiwin 
mengakui barang-barang branded 
serta penampilan glamornya, bukan 
untuk pamer. Itu merupakan gaya yang 
telah dilakoninya jauh sebelum menjadi 
kepala desa. Jabatan kades diembannya 
tiga tahun belakangan.

Wiwin menegaskan, bermain 
TikTok kerapa dilakukan di saat 
senggang selepas bertugas sebagai 
kepala desa.Disinggung soal barang-
barang bermerek yang dimilikinya, 
bukan dibeli dengan menyelewengkan 
uang negara. Di luar jabatan kepala 
desa, Wiwin juga mengaku memiliki 
usaha.

"Dulu karena emang suami saya 
juga suka keluar (negeri) kadang 
dibeliin oleh-oleh pas dia lagi keluar 
sana, ya saya simpen dengan baik," kata 
Wiwin.

Disahkan	Usai	Pemilu
Sebelumnya, Ketua DPR, Puan 

M a h a r a n i ,  m e n g a t a k a n  D P R 
berkomitmen untuk merevisi UU Desa 
sesuai kesepakatan dengan perwakilan 
perangkat  desa .  Terbaru,  Puan 
mengungkapkan dirinya menerima 
kunjungan perwakilan perangkat desa 
yang menuntut revisi UU Desa di 
Gedung DPR. 

Menurut Puan, para pimpinan DPR 
sudah bertemu dengan perwakilan 
perangkat desa dan sepakat untuk 

membutuhkan [suara]," kata Usep 
pekan lalu.

Menurutnya, para kepala desa 
mempunyai pengaruh karena mereka 
adalah gerbang menuju rakyat dan 
berhubungan dekat dengan rakyat. 
M a k a  i t u ,  m e r e k a  a k h i r n y a 
memanfaatkan kebutuhan elektoral 
p a r t a i  d a n  p a r a  c a l e g  u n t u k 
memperjuangkan kepentingannya. 
Usep menambahkan, jika ditarik ditarik 
kepada kepentingan politik elektoral 
capres-cawapres,  mereka lebih 
condong ke paslon nomor 2 dan nomor 
3 karena keduanya dianggap lebih 
dekat dengan pemerintah. 

"Kalau paslon nomor 1 hanya 
beberapa, minoritas dari kepala-kepala 
desa itu yang [memilih] secara 
individual," kata Usep. 

Sementara analis politik dari 
Universitas Padjajaran, Kunto Adi 
Wibowo, menilai revisi UU Desa bisa 
dikategorikan sebagai hadiah politik 
dari partai politik bagi para kepala desa. 
"Jadi ini sifatnya simbiosis mutualisme. 
Ada semacam reprocity, timbal balik 
dari kepala desa yang pada pemilu 
nanti  mungkin akan membantu 
beberapa partai, terutama pada bagian 
mobilisasi karena aparat desa punya 
kemampuan dan punya wewenang 
untuk mengajak warga ke TPS," kata 
Kunto. (wid,rls, ist,ant/dya)

Gaduh Kades Hedon hingga Kegirangan 'Dapet Pajero' 

Kades	Muara	Bakti,	Kecamatan	Babelan,	Kabupaten	Bekasi,	Asmawi	(Kiri)	dan	Kades	Gunung	Menyan,	
Kecamatan	Pamijahan,	Kabupaten	Bogor,	Wiwin	menjadi	sorotan	warganet.	(tangkapan	layar).

RUU Desa: Jabatan Jadi 8 Tahun untuk 2 Periode
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SURABAYA - Kepolisian Daerah Jawa 
Timur memberangkatkan sebanyak 
1.013 personel dalam rangka tugas 
Bawah Kendali Operasi (BKO) untuk 
mengamankan Pemilihan Umum 
(Pemilu) 2024 di sejumlah daerah 
rawan, Minggu (11/2/2024).

Kapolda Jatim Irjen Pol. Imam 
S u g i a n t o ,  m e n g a t a k a n 
pemberangkatan personel tersebut 
bagian dari  Operasi  Kepolisian 
Terpusat Mantap Brata Semeru 2023-
2024 dalam rangka pengamanan 
tahapan penyelenggaraan pemilu 
2023-2024 di wilayah hukum Polda 
Jatim.

"Beberapa hari ke depan kita akan 
memasuki tahapan penting dari 
tahapan pemilu serentak tahun 2024, 
yaitu tahap pungutan dan hitung suara 
tanggal 14 Februari 2024," kata 
Kapolda Jat im Ir jen Pol .  Imam 
Sugianto, saat apel di Mapolda, Minggu 
(11/2/2024).

"Nanti personel personel ini akan 
d i t e m p a t k a n  d i  T P S -T P S  ya n g 
membutuhkan penebalan, mudah 
mudahan tiga hari ke depan semua 
terkonsolidasi dengan baik dan 
pengamanan TPS bekerja sama 
d e n g a n  T N I  d a n  L i n m a s  y a n g 
ditugaskan sudah siap 14 Februari 
berjalan lancar," tambahnya.

 Kapolda menyampaikan bahwa 
beberapa polres sudah membuat 
inovasi inovasi untuk menggugah para 

pemilih terutama generasi milenial 
untuk tertarik menuju ke TPS-TPS 
y a n g  s u d a h  d i t e n t u k a n  d a n 
menyalurkan suara.

"Setelah mencoblos mereka bisa 
makan grat is  d i  gerai -gerai  d i 
Surabaya kurang lebih ada 100 ribu 
pemilih pertama yang menyalurkan 
suara," tambahnya.

J e n d e r a l  b i n t a n g  d u a  i t u 
mengimbau kepada generasi muda 
agar menyukseskan pemilu dengan 
mendatangi  TPS  dan berharap 
partisipasi pemilih dalam Pemilu 2024 
melebihi tahun 2019 lalu.

Sementara itu, kata Kapolda, 
setidaknya ada 137 TPS rawan dari 
total TPS di Jatim yaitu 142.666 TPS 
dan 416 TPS Loksus. Mayoritas TPS 
rawan ada di Madura, bahkan ada dua 
TPS yang dinilai sangat rawan. Untuk 
itu akan ada pola pengamanan TPS 
yakni yang sangat rawan diamankan 
oleh dua polisi.

U n t u k  w i l a y a h  y a n g  p e r l u 
mendapatkan penebalan pasukan 
adalah Polresta Banyuwangi dan 
empat Polres di Madura, terutama di 
Sumenep serta di Blitar Kota. "Kita 
belajar dari tahun 2019. Dulu di 
Madura ada kotak suara hilang, 
diadakan PSU (pemungutan suara 
ulang) lagi kemudian bentrokan 
pendukung yang fanatik antara 
pendukung capres maupun cawapres 
sampai berdampak pembakaran 

polsek di Sampang," ujarnya.
 "Kami sudah menyiapkan pasukan 

siaga untuk mengantisipasi yakni 
sebanyak kontigensi tiga SSK (Satuan 
Set ingkat  Kompi)  baik  Brimob 
maupun Samapta setiap saat siap 
digerakkan," katanya.

“ S e l a i n  M a d u ra ,  p e n e b a l a n 
pasukan juga kita lakukan untuk 
wilayah hukum Polresta Banyuwangi 
dan Blitar Kota,” ujar Irjen Imam. “Dari 
38 kabupaten/kota se Jawa Timur ada 
penebalan pengamanan mengingat 
masuk kategori rawan,” imbuhnya.

Belajar dari  Pemilu 2019 di 
Madura, ada kotak suara hilang, 

Amankan Pemilu, 

Polda Jatim Terjunkan 1.013 Personel

bentrok antar pendukung fanatik dan 
pembakaran Polsek di Sampang. Maka 
dari itu Polda Jatim menambah 
pasukan kontigensi 3 SSK dari unsur 
Brimob dan Samapta. Sebanyak 1.013 
personel Polda Jatim yang diterjunkan 
ke daerah itu untuk membantu Polres 
dan Polsek jajaran. Dia berharap tiga 
hari ke depan semua terkonsolidasi 
baik. Dengan dibantu TNI dan Linmas 
Pemilu 2024, akan berjalan aman.

Kapolda Imam juga mengimbau 
seluruh masyarakat Jatim untuk 
menyukseskan Pemilu 2024, salah 
satunya partisipasi pemilih, tidak 
golput dan berjalan aman. (ant/lut)

Personel	Polda	Jatim	yang	di-BKO	ke	daerah	rawan	saat	Pemilu	2024.	ANTARA/HO-Bidhumas	Polda	Jatim.

BANYUWANGI  -  Gubernur Jawa 
Timur, Khofifah Indar Parawansa, 
melaunching pembangunan hunian 
relokasi untuk korban terdampak 
banjir bandang di Desa Kalibaru, 
Banyuwangi, Minggu (11/2/2024). 

Launching pembangunan ditandai 
dengan penekanan tombol virtual oleh 
Gubernur Khofifah didampingi Bupati 
Banyuwangi Ipuk Fiestiandani, dan 
Kepala Pelaksana BPBD Jatim Gatot 
Subroto.

Gubernur Khofifah menargetkan, 
pembangunan hunian yang berada di 
lahan milik PTPN 1 Regional V ini akan 
selesai dalam kurun waktu tiga bulan. 
Nantinya ,  ada sebanyak 66 KK 
terdampak banjir bandang pada 
November 2022 yang mendapatkan 
hunian di lahan 1,17 hektare. "Target 
pembangunan selesai tiga bulan, ada 
sebanyak 66 hunian yang dibangun," 
ujarnya.

Dalam kesempatan ini, Gubernur 
Khofifah menyampaikan, proses 
r e l o k a s i  s e b e l u m  p e l u n c u r a n 
pembangunan sempat mengalami 

sejumlah tantangan. Namun dapat 
diselesaikan dengan baik berkat 
sinergi dan komunikasi dengan 
masyarakat maupun pemilik lahan, 
PTPN.

"Proses relokasi ini paling lama 
dibanding yang lainnya seperti yang di 
Bondowoso, Lumajang, Ponorogo, 
Trenggalek, Pacitan, dan Blitar. Selain 

itu, ini pertama kalinya relokasi 
nyambung kampung,” katanya.

Gubernur Khofifah menambahkan, 
karena lokasi yang dipakai merupakan 
lahan milik PTPN, maka diperlukan 
waktu untuk mengurus segala proses 
administratif pelimpahan lahan. Bak 
g ay u n g  b e r s a m b u t ,  P T P N  p u n 
berkenan membantu prosesnya.

Korban Banjir Banyuwangi Dapat Hunian, 

Targetkan 3 Bulan Selesai

“ S a y a  m i n t a  u n t u k 
dikomunikasikan kembali kepada 
PTPN karena memang ada proses 
pelepasan hak dari PTPN kepada 
masyarakat itu butuh prosedur 
administratif dari PTPN kemudian ke 
Pe m p rov  ke m u d i a n  ke  wa rga ,” 
jelasnya.

Atas peran itulah,  Gubernur 
Khofifah  menyampaikan terima kasih 
kepada PTPN 1 Regional V yang telah 
mengizinkan lahannya digunakan 
untuk relokasi warga terdampak 
banjir bandang. 

Ia berharap warga terdampak kini 
bisa tenang karena hunian relokasi 
yang dibangun aman dari risiko 
bencana dan masih berada di dekat 
Desa Kalibaru. Sehingga warga tidak 
perlu beradaptasi lagi karena masih di 
desa asalnya.

"Mudah-mudahan prosesnya 
berjalan lancar, dan masyarakat tidak 
perlu  beradaptasi baru, karena ini 
tempat bersosialisasi selama ini. Ini 
luar biasa, nyambung kampung," kata 
dia.(lut/dya)

Proses	awal	dimulainya	pembangunan	hunian	sementara	untuk	korban	banjir	bandang	di	Banyuwangi	yang	
dilanunching	oleh	Gubernur	Jawa	Timur,	Khofifah	Indar	Parawansa,	Minggu	(11/2/2024).



nusantaratoday
Senin, 12 Februari 2024 5

SURABAYA – Munculnya film Dirty 
Vote  membuat  heboh berbagai 
kalangan, khusus pada tim pemenangan 
t iga  ca lon  Pres iden dan Waki l 
Presiden. Ada yang merasa bahwa film 
tersebut mengandung nilai positif, 
namun ada yang menilai negatef dan 
bahkan dianggap berisi tentang fitnah.

Penilaian tersebut diantaranya 
dari Tim Pemenangan Nasional Anies 
B a s we d a n - M u h a i m i n  I s k a n d a r 
(Timnas Amin) yang mengapresiasi 
fi lm Dirty Vote yang menyoroti 
berbagai kecurangan di Pemilu 2024. 
Menurut Juru Bicara Timnas Amin, 
Iwan Tarigan, film tersebut menjadi 
s u m b e r  p e n g e t a h u a n  u n t u k 
masyarakat soal politik di Tanah Air.

“Film Dokumenter ini memberikan 
pendidikan kepada masyarakat 
bagaimana pol i t is i  kotor  te lah 
mempermainkan publik hanya untuk 
kepentingan golongan dan kelompok 
m e r e k a ,”  k a t a  I w a n  m e l a l u i 
keterangan tertulis seperti dikutip 
dari tempo pada Minggu (11/2/2024).

Iwan mengapresiasi tiga ahli 
hukum tata negara yang berperan 
dalam film besutan sutradara Dandhy 
Laksono tersebut, yaitu Zainal Arifin 
Mochtar, Bivitri Susanti, dan Feri 
Amsari. Iwan menyatakan mereka 
telah secara  terang benderang 
mengungkap kecurangan yang terjadi 
dalam proses Pemilu 2024.

Film dokumenter itu, kata Iwan, 
bisa membantu masyarakat melihat 
bagaimana penguasa kotor, culas, dan 
tidak beretika mempermainkan 
demokrasi untuk kepentingan pribadi, 
keluarga, dan kelompoknya. Hal 
tersebut mencakup para penguasa 
baik di cabang eksekutif, Mahkamah 
Konstitusi ,  Bawaslu,  KPK,  KPU, 
Kepolisian, pemerintah daerah, hingga 
kepala desa.

I w a n  p u n  m e y a k i n i  b a h w a 
memang telah terjadi kecurangan yang 
luar biasa dalam Pemilu kali ini. 
Kecurangan itu,  kata dia,  t idak 
didesain dalam semalam dan juga 
tidak didesain sendirian. “Tetapi 
terencana dengan baik dan butuh 
waktu yang tidak sebentar dan dana 
yang sangat besar,” ucap dia.

Meski mengatakan kecurangan itu 
direncanakan banyak orang, Timnas 
Amin menduga ada satu pihak yang 
bertanggung jawab atas desain 
kecurangan yang sudah disusun 
bersama-sama. “Yakni pihak yang 
sedang memegang kunci kekuasaan di 
mana ia dapat menggerakkan aparatur 
dan anggaran,” kata Iwan. 

Timnas Amin pun mengimbau agar 
masyarakat dapat menghukum orang-
orang yang bertanggung jawab atas 
kecurangan yang masif tersebut. 
“Kami meminta agar masyarakat 

menghukum penguasa atas perilaku 
m e r e k a  d a n  k i t a  h a r u s 
menyelamatkan demokrasi  dan 
Indonesia dari tangan tangan politisi 
kotor, jahat, dan culas,” ujar Iwan.

A d a p u n  T i m  K e m e n a n g a n 
Nasional atau TKN Prabowo-Gibran 
merespons rilisnya film dokumenter 
berjudul Dirty Vote.

“ S e b a g a i a n  b e s a r  y a n g 
disampaikan film itu adalah sesuatu 
yang bernada fitnah, narasi kebencian 
yang bernada asumtif dan sangat tidak 
i l m i a h .  S aya  m e m p e r t a nya k a n 
kapasitas tokoh-tokoh yang ada di film 
itu,“ kata Wakil Ketua TKN Prabowo 
Gibran, Habiburokhman, di Media 
Center TKN Prabowo Gibran, Jalan 
Sriwijaya 1 Nomor 16, Jakarta Selatan, 
Minggu (11/2/2024).

Ia  merasa f i lm itu  memil iki 
te n d e n s i  d a n  ke i n g i n a n  u n t u k 
mendegradasi Pemilu 2024 dengan 
narasi yang menurutnya sangat dasar.  
Menurut dia, rakyat juga paham pihak 
mana yang melakukan kecurangan 
s e r t a  P r e s i d e n  J o k o w i  y a n g 
b e r k o m i t m e n  m e n e g a k k a n 
demokrasi.

“Kalau film itu disampaikan oleh 
saudara  Zainal  Ar i f in  Muchtar 
(Peneliti Hukum Tata Negara UGM) 
agar rakyat menjadikan film itu 
sebagai dasar penghukuman, justru 
kami khawatir rakyat yang akan 
menghukum mereka. Dengan cara 
rakyat sendiri,” katanya.

Habiburokhman mengatakan TKN 
Prabowo-Gibran juga menyoroti 
p e r nya t a a n  A k a d e m i s i  H u ku m 
Universitas Andalas Feri Amsari yang 
mengatakan penunjukan 20 penjabat 
kepala daerah di 20 provinsi. “Ini 
dikaitkan dengan jumlah DPT 140 juta 
suara yang ekuivalen lebih dari 
setengah dari jumlah pemilih di 
seluruh Indonesia. Narasi ini sangat 

tak ilmiah dan sangat tak masuk akal,” 
kata dia.

Ia mempertanyakan keabsahan 
seorang penjabat kepala daerah bisa 
memastikan seluruh pemilih di daerah 
masing-masing untuk memilih sesuai 
yang dikehendaki Presiden Jokowi. 
“Logikanya bagaimana? Itukan benar-
benar narasi yang sangat spekulatif 
dan lemah secara argumen, makanya 
jauh dari yang namanya ilmiah. Saya 
ragu dia doktor, oh belum doktor ya? 
Jadi ilmunya belum sampai ke tingkat 
yang filosofis. Cara berpikirnya sangat 
p a t u t  d i p e r t a n y a k a n , ”  u j a r 
Habiburokhman.

Ia juga meragukan pernyataan ahli 
hukum tata negara Sekolah Tinggi 
Hukum (STH) Indonesia Jentera, 
Bivitri Susanti, yang menyatakan ingin 
terlibat dalam film ini karena banyak 
orang yang akan makin paham bahwa 
memang telah terjadi kecurangan yang 
luar biasa sehingga pemilu ini tak bisa 
dianggap baik-baik saja.

“Pernyataan ini benar-benar tak 
berdasar,  tak disebut peristiwa 
kecurangan yang mana, peristiwa yang 
mana, apa buktinya. Bagaimana status 
pelaporannya, dan bagaimana status 
penanganan perkaranya,” kata dia. 

Menurut dia, jika ingin bicara soal 
kecurangan, maka harus faktual. 
Habiburokhman mempertanyakan 
landasan Bivitri bisa mengatakan ada 
kecurangan. “Apa luar biasanya. Kalau 
a d a  s a t u  d u a  ya n g  m e l a ku k a n 
pelanggaran apakah sudah diproses 
secara hukum. Jadi ini lagi-lagi murni 
asumsi, ya,” ujarnya.

Sedangkan, Deputi Bidang Hukum 
Tim Pemenangan Nasional (TPN) 
Ganjar Pranowo-Mahfud MD, Todung 
Mulya Lubis, menilai temuan yang 
diungkap dalam film dokumenter 
tersebut bukan sesuatu yang baru dan 
sesuai dengan kondisi  saat ini . 

Heboh Film “Dirty Vote”, Ungkap Fakta 

Kecurangan Pemilu atau Fitnah?
Menurutnya, film Dirty Vote bisa 
menjadi pengingat soal maraknya 
pelanggaran di Pemilu 2024.

"Apa yang ditulis atau dibuat dalam 
film tersebut itu tidak ada yang baru 
sama sekali ,"  kata Todung saat 
konferensi pers di Media Center TPN 
Ganjar-Mahfud, Jakarta Pusat, dikutip 
d a r i  C N N I n d o n e s i a  M i n g g u 
(11/2/2024).

"Dia mengingatkan kita bahwa 
pelanggaran dan potensi pelanggaran 
itu sangat masif terjadi di Indonesia," 
lanjutnya.

T o d u n g  p u n  m e n a n g g a p i 
pernyataan Tim Kampanye Nasional 
(TKN) Prabowo Subianto-Gibran 
Rakabuming Raka soal film tersebut. Ia 
tidak sepakat dengan pernyataan 
Wakil Ketua TKN Habiburokhman 
yang menilai dokumenter itu berisi 
f i tnah.  "Fi lm ini  menurut  saya 
pendidikan politik yang sangat bagus. 
Jadi, jangan baper lah, itu saja yang 
mau saya bilang. Jangan sedikit-dikit 
melapor ke kepolisian. Ini kan tidak 
sehat buat kita sebagai bangsa," ujar 
Todung.

Sementara itu, Badan Pengawas 
Pemilihan Umum (Bawaslu) juga 
angkat suara. “Teman-teman jika 
mengkritisi Bawaslu silakan saja, tidak 
ada masalah bagi Bawaslu selama 
kami melakukan tugas dan fungsi 
sesuai dengan peraturan perundang-
undangan,” kata Ketua Bawaslu 
Rahmat Bagja menjawab pertanyaan 
wartawan saat jumpa pers di Jakarta, 
Minggu (11/2/2024).

Menurut Bagja,  Bawaslu dan 
jajaran pengawas pemilu di daerah 
sejauh ini telah melakukan tugasnya 
dengan baik. Oleh karena itu, dia 
menyerahkan penilaian atas kinerja 
Bawaslu itu sepenuhnya kepada 
masyarakat. Dia pun menghormati 
kebebasan berpendapat yang menjadi 
hak setiap warga negara. 

Diketahui, Film dokumenter “Dirty 
Vote” pada Minggu siang (11/2/2024) 
dirilis oleh rumah produksi WatchDoc 
di platform YouTube. Film tersebut 
menampilkan tiga pakar hukum tata 
negara, yaitu Zainal Arifin Mochtar 
dari Universitas Gadjah Mada, Feri 
Amsari dari Universitas Andalas, dan 
Bivitri Susanti dari Sekolah Tinggi 
Hukum (STH) Indonesia Jentera.

Tiga pakar itu secara bergantian 
dan bersama-sama menjelaskan 
rentetan peristiwa yang diyakini 
bagian dari kecurangan pemilu. Dalam 
beberapa bagian, ketiga pakar juga 
mengkritik Bawaslu yang dinilai tidak 
tegas dalam menjatuhkan sanksi 
terhadap pelanggaran pemilu. Alhasil 
menurut mereka, tidak ada efek jera 
s e h i n g g a  p e l a n g g a r a n  p e m i l u 
cenderung terjadi berulang. (lut/dya)

Film	Dirty	Vote	menjadi	
menjadi	heboh	dan	memantik	
reaksi	dari	berbagai	kalangan	
khususnya	tim	pemenangan	
masing	-	masing	calon	
Presiden	dan	
Wakil	Presiden	
pada	Pemilu	2024.
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MALANG  - Mandeknya revitalisasi 
Pasar  Induk Gadang (PIG)  di  
Kecamatan Kedungkandang men-
dapat perhatian serius Penjabat (Pj) 
Wali Kota Malang, Wahyu Hidayat. 
Pa s a l nya ,  p e m b a n g u n a n  ya n g  
tertunda sejak 2013 ini memicu 
kesemrawutan. Mulai dari kemacetan, 
jalan berlubang, hingga masalah 
ketidakteraturan bongkar muat 
barang di area pasar.

Agar ada solusi ,  Pj  Wahyu 
mengatakan, dirinya akan memanggil 
pihak ketiga yakni investor PIG untuk 
mengkaji dan membahas terkait 
Perjanjian Kerja Sama (PKS) proyek 
revitalisasi tersebut. Namun saat ini, 
Wahyu mengaku tengah mendalami 
PKS Revital isasi  PIG bersama 
Organisasi Perangkat Daerah (OPD) 
terkait. 

"Kami terus upayakan untuk 
mencari titik solusinya. Karena 
m e m a n g  u j u n g  d a r i  m a s a l a h  
kesemrawutan di PIG itu selama ini 
b e l u m  s e l e s a i  p e m b a n g u n a n  
revitalisasinya. Nah saat ini saya 
dengan tim akan mengkaji terkait 
dengan PKS nya. Untuk melihat kira-
kira permasalahannya ini dasarnya di 
mana. Setelah itu kita akan kita panggil 
pihak ketiganya, yakni PT Patra Berkah 
I t q o n i  ( P B I ) .  K i t a  b i c a r a k a n  

permasalahannya apa, kita akan cari 
solusi," ujar Wahyu, saat dikonfirmasi 
awak media, Minggu (11/2/2024). 

Wahyu menjelaskan, dampak 
ketidakselesaian masalah revitalisasi 
di PIG, tidak hanya berdampak pada 
pasar itu sendiri, tetapi juga dapat 
bersifat menyeluruh. Contohnya, 
ke g i a t a n  b o n g k a r  m u a t  ya n g  
seharusnya dapat dilakukan di dalam 
pasar, terpaksa harus dilakukan di 

terkait persoalan Pasar Gadang," jelas 
Wahyu. 

D a l a m  ko n te ks  i n i ,  Wa hy u  
menekankan bahwa pihak ketiga, 
yaitu investor Pasar Induk Gadang, 
tidak akan diganti, melainkan akan 
d i u n d a n g  u n t u k  m e m b e r i k a n  
klarifikasi. Menurutnya, proses ini 
melibatkan kajian terhadap PKS yang 
m e l i b a t k a n  P e m e r i n t a h  K o t a  
(Pemkot) Malang dan investor. 
Tanggung jawab, hak, dan kewajiban, 
sambung Wahyu, akan menjadi fokus 
dalam pencarian solusi.

"Kita akan cari solusi untuk 
selesaikan, kan ini juga masalah 
sudah lama. Nah sekarang kita masih 
mempelajari  PKSnya,  mungkin 
setelah Pilpres di 14 Februari besok, 
baru bisa kita panggil," tambahnya. 

Dalam pemberitaan sebelumnya, 
Wahyu juga sempat mengatakan 
komitmennya untuk menuntaskan 
masalah revitalisasi PIG pada tahun 
2024 ini. Saat itu, Wahyu menegaskan 
bahwa selain Pasar Blimbing, PIG juga 
menjadi prioritas utama yang harus 
d i t u n t a s k a n  s e l a m a  m a s a  
kepemimpinannya menjadi Pj Wali 
Kota Malang. "Saya upayakan masalah 
Pasar Blimbing dan Gadang bisa 
selesai tahun ini juga,” tegas Wahyu. 
(Santi/Dya)

jalanan luar. Menurutnya, hal ini tentu 
memicu kemacetan yang selama ini 
terjadi di wilayah tersebut. 

"Termasuk juga dengan jalan 
berlubang, meskipun memang berapa 
kali dari Dinas PUPR Kota Malang 
sudah berupaya memperbaiki, tetapi 
karena ada pasar ikan di situ, buang 
buang air laut ke jalan dan akhirnya 
bolong lagi jalannya, rusak lagi. 
Intinya kita saat ini sedang mengkaji 

Pj Wali Kota Malang Bakal Kaji Perjanjian Kerja Sama Investor 

BATU	 	 -	 Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu terus berupaya untuk melakukan 
peningkatan infrastruktur jalan di 
wilayahnya. Menurut Kepala Dinas 
Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang 
(PUPR) Kota Batu, Alfi Nurhidayat, 
p r o g r e s  p a d a  t a h u n  2 0 2 3  
mencerminkan komitmen kuat untuk 
meningkatkan kualitas dan kondisi 
jalan yang optimal.

Alfi menjelaskan, Kota Batu 
memiliki total panjang jalan mencapai 
174,234 kilometer (Km). Sementara 
dari total tersebut, sebesar 95,75 
persen jalan telah berada dalam 
kondisi mantap atau optimal. Hal ini 
menunjukkan, sepanjang tahun 2023, 

sekitar 166,765 kilometer jalan telah 
mencapai standar kondisi yang 
diinginkan. Dalam konteks ini, 'kondisi 
mantap' merujuk pada keadaan jalan 
yang bebas dari kerusakan signifikan, 
s e p e r t i  r e t a k  a t a u  l u b a n g ,  
menciptakan lingkungan berkendara 
yang aman, nyaman, dan efisien.

"Artinya sudah sepanjang 166,765 
KM jalan dengan kondisi mantap. 
Te n t u n y a  h a l  i n i  m e n g a l a m i  
peningkatan dibanding dengan tahun 
2022, yang sebanyak 157,108 KM jalan 
dengan kondisi mantap," ujar Alfi, saat 
d i k o n f i r m a s i  p a d a  M i n g g u  
(11/2/2024). 

Jalan Dewi Sartika-Oro Oro Ombo 
sepanjang 6,4 kilometer, ditambah 
dengan pengaspalan ruas jalan Dewi 
Sartika, Imam Bonjol-Pattimura, dan 
p e m b e n a h a n  d r a i n a s e  s e r t a  
pedestrian di ruas jalan Panglima 
Sudirman sepanjang 650 meter. 

"Selanjutnya pengaspalan jalan 
alternatif ruas Metro-Claket-Jantur-
Sumberejo/Gunung Banyak-akses ke 
Pujon Kabupaten Malang,  dan 
pengaspalan jalan alternatif ruas 
Abdul Gani-Jalibar-akses ke Dau 
Kabupaten Malang," paparnya. 

Masih menurut Alfi, dikatakannya 
bahwa peningkatan infrastruktur 
jalan, mulai dari pembangunan jalan 
tembus hingga pelebaran jalan dan 
pemeliharaan, tentunya memiliki 
tujuan jelas yakni mengurai kemacetan 
di Kota Batu. Menurutnya, upaya ini 
telah dilakukan dengan merata, 
mencakup sisi Utara, Barat, dan 
Selatan, yang notabene menjadi pintu 
masuk utama wisatawan ke Kota Batu.

Sebagai contoh, kemacetan yang 
sering terjadi bagi wisatawan yang 
datang dari arah Utara, seperti 
Surabaya, akan diatasi melalui 
pembangunan jalan tembus seperti 
Sisir-Pandanrejo. Upaya serupa, 
sambungnya, juga dilakukan di sisi 
Barat melalui pengaspalan jalan 
Junrejo-Tlekung-Jalibar dan perluasan 
J a l a n  S e m e r u  d i  p u s a t  k o t a .  
(Santi/Dya)

Tak hanya itu, selama tahun 2023, 
menurut Alfi, Pemkot Batu juga telah 
b e rh a s i l  m e n a m b a h ka n  4 , 5 6 7  
kilometer jalan baru, meningkat 
secara signifikan dari 2,083 kilometer 
pada tahun 2022. Alfi mengatakan, 
langkah ini mencerminkan upaya 
serius dalam memperluas jaringan 
jalan di Kota Batu. 

"Nah dari total jalan dengan 
kondisi mantap tersebut, meliputi 
peningkatan kesiapan dan kelayakan 
infrastruktur jalan dan drainase di tiga 
titik akses masuk Kota Batu, yaitu di 
wilayah Junrejo untuk akses masuk 
dari Surabaya-Kota Malang, kemudian 
di Songgokerto untuk akses masuk 
dari wilayah Kediri dan di wilayah 
Bumiaji, dan di Giripurno untuk masuk 
dari dari Kabupaten Mojokerto dan 
Kabupaten Malang," jelasnya. 

Alfi  menyampaikan, seluruh 
pembangunan dan pemeliharaan jalan 
yang dilakukan di wilayah-wilayah 
t e r s e b u t ,  d i h a r a p k a n  d a p a t  
meningkatkan kesiapan dan kelayakan 
infrastruktur, serta memberikan akses 
yang lancar bagi penduduk lokal dan 
pengunjung Kota Wisata Batu (KWB). 

Ta k  h a n y a  i t u ,  A l f i  j u g a  
menyampaikan adanya prioritas 
pembenahan pada ruas-ruas protokol 
dalam kota. Di antaranya yakni 
peningkatan kualitas jalan sepanjang 
ruas Jalan Ir Soekarno dengan panjang 
total sekitar 6 kilometer. Kemudian 

Situasi	di	dalam	Pasar	Induk	Gadang	(PIG)	Kota	Malang.	(Dok.	Diskopindag	Kota	Malang)

Pemkot Batu Klaim Lebih dari 95% Jalan dalam Kondisi Optimal

Proyek	pelebaran	jalan	di	Jalan	Semeru	
yang	dilaksanakan	oleh	Pemkot	Batu	di	akhir	tahun	2023	lalu.	(Santi/Lenteratoday)

Soal Mandeknya Revitalisasi Pasar Induk Gadang 
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PENYANYI  Freya  J K T 4 8  a k a n  
melakukan debut akting dalam film 
horor Kuasa Gelap.

Berakting merupakan salah satu 
mimpi yang ingin dicapai oleh Freya 
JKT48.

“Sudah lama aku bermimpi untuk 
melebarkan sayap, untuk belajar hal 
baru juga, jadi aku pas pertama kali 
ditawari film sangat mau banget 
karena aku suka belajar hal baru,” kata 
Freya saat ditemui di konferensi pers 
Kuasa Gelap di Jakarta.

Freya JKT48 menemukan banyak 
tantangan baru yang sebelumnya tak 
pernah dihadapi selama tampil di atas 
panggung.

Pemilik nama lengkap Raden Roro 
Freya n a s h i fa  J ayawa rd a n a  i n i  
berusaha untuk menikmati semua 
pengalaman baru yang ada di  
depannya.

“Biasanya kan member JKT48 
aktingnya di atas stage kan, terus 
sekarang di layar lebar dan harus 
ditonton orang dengan jangka waktu 
yang lama. Ini merupakan tantangan 
baru juga buat aku,” katanya.

Kuasa Gelap merupakan film horor 
d a r i  P a r a g o n  P i c t u r e s  y a n g  
mengusung tema eksorsis Katolik.

Selain menampilkan Freya, film ini 
juga dibintangi Lukman Sardi, Astrid 
Tiar, Jerome Kurnia, Lea Ciarachel, 
Delia Husein, dan Erdin Werdrayana.

Kuasa Gelap akan mulai syuting 
pada 10 Februari 2024.

Profil
Freya Jayawardana atau biasa 

disapa Freya JKT48 merupakan 
member JKT48 Generasi ke-7.

Freya lahir di Tangerang pada 13 

di platform ini dan meraih banyak 
penggemar.

Kehadiran Freya di dunia maya 
t e l a h  m e m b a n t u  m e m p e r l u a s  
jangkauan dan popularitasnya.

Keanggunan dan kepribadian yang 
baik menjadi ciri khas dari Freya. Ia 
sering terlihat dengan sikap yang 
sangat sopan dan anggun, bahkan 
ketika makan atau minum.

Kebiasaan unik ini juga telah 
menjadi bagian dari pesona dan daya 
tariknya di mata para penggemar 
(Kompas-Selebriti)

JKT48 sebagai member akademi kelas 
B. Ia harus menjalani serangkaian 
ujian dan tampil baik agar bisa 
dipromosikan ke kelas A.

Setelah berhasil menembus kelas 
A, Freya tidak berhenti berjuang dan 
terus bekerja keras untuk mencapai 
posisi di Tim T JKT48.

Hasil perjuangan kerasnya ini 
akhirnya membawanya ke jajaran 
member terkenal dalam idol grup 
tersebut.

Tahun 2020 adalah saat yang 
penuh prestasi bagi Freya, ketika 
namanya diumumkan sebagai anggota 
Tim T JKT48.

Itu adalah momen yang sangat 
penting dalam karier idolanya dan 
merupakan tonggak awal yang 
menandai perjalanannya sebagai 
member resmi dalam grup 
tersebut.

Tidak hanya berfokus pada 
keanggotaannya di JKT48, 
Freya JKT48 juga aktif di 
b e r b a g a i  m e d i a  s o s i a l ,  
t e r u t a m a  T i k T o k .  
P e n a m p i l a n n y a  y a n g  
energetik dan pesonanya 
yang memikat telah 
m e m b u a t n y a  
menjadi favorit 

Februari 2006. Freya memiliki barisan 
penggemar setia yang dinamai 
Freyanation.

Namanya sempat viral di media 
sosial Twitter gara-gara candaan 
Bidadari makan bakwan.

Freya dikabarkan memiliki gelar 
bangsawan Raden Rara dari kakeknya 
(Kesultanan Hamengkubuwono II).

Teman-temannya di JKT48 bahkan 
kerap memanggilnya dengan sebutan 
"Ndoro Freya" gara-gara hal tersebut.

Perjalanan Karier Freya JKT48 
Menjadi member JKT48 merupakan 
mimpi yang akhirnya tercapai dari 
Freya Jayawardana.

Namun perjuangan menembus 
JKT48 tak semudah membalikkan 
telapak tangan. Freya memulainya 
dari member akademi kelas B. Ia harus 
menempuh ujian agar bisa promosi ke 
kelas A.

Setelah menembus kelas A, Freya 
terus berjuang untuk menembus 
Team T hingga namanya dikenal para 
Wota.

Karier
Perjalanan Freya JKT48 di dunia 

h i b u r a n  d i m u l a i  k e t i k a  d i a  
memutuskan untuk mengikuti audisi 
untuk menjadi bagian dari idol grup 
JKT48 pada tahun 2018.

Setelah mengikuti serangkaian 
seleksi yang ketat, Freya berhasil lolos 
menjadi anggota dari generasi ketujuh 
dari  idol  grup yang memiliki  
penggemar setia (Wota) itu.

Bagi Freya, menjadi seorang 
member JKT48 adalah impian yang 
telah lama dia  kejar.  Namun,  
perjuangan untuk mencapai status 
tersebut tidaklah mudah.

Freya memulai perjalanannya di 

FREYA JKT48
 Debut Akting dalam Film Kuasa Gelap

“Sudah lama aku bermimpi untuk melebarkan sayap, 

untuk belajar hal baru juga, jadi aku pas pertama kali 

ditawari film sangat mau banget karena aku suka belajar 

hal baru,”
..........................................................................................................

Freya Jayawardana (Freya JKT48) 
(Sumber	:	twitter/Freya_JKT48)
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SELAMA musim hujan, penyakit 
seperti pilek dan flu terasa sulit 
dihindarkan.

Hal ini karena jenis infeksi ini 
berkembang dalam kondisi dingin 
serta fakta bahwa kita menghabiskan 
lebih banyak waktu di dalam ruangan 
bersama orang lain.

Tentu saja ada banyak pengobatan 
yang bisa kita gunakan untuk 
membantu meringankan gejala 
termasuk obat penghilang rasa sakit, 
obat gosok, dan semprotan hidung. 
Namun, mencegah penyakit sejak awal 
adalah yang terbaik.

Ahli saraf Robert Love dari Inggris 
mengungkap tiga makanan dan 
minuman populer  yang harus  
dihindari saat musim hujan dan 
dingin.

Berikut Makanan dan minuman 
yang harus dihindari saat musim hujan

1.	Gula	rafinasi
Gula secara alami ditemukan di 

banyak makanan, seperti buah, 
sayuran, susu, kacang-kacangan, dan 
biji-bijian.

Namun, gula rafinasi dibuat 
dengan mengekstraksi gula alami dari 
makanan seperti tebu, gula bit, atau 
jagung.

Ini  sering  ditambahkan ke  
makanan olahan untuk menambah 
rasa.Gula merusak sistem kekebalan 
dan juga meningkatkan peradangan. 
Jadi ini mempunyai efek negatif pada 
tubuh dan otak secara umum.

Dan khususnya, gula rafinasi 
merusak sistem kekebalan tubuh, jadi 
jika Anda ingin tetap sehat, saya tidak 
menyarankan makan gula.

2.		Alkohol
Alkohol merusak sistem kekebalan 

tubuh. Alkohol juga mengganggu tidur, 
alkohol juga merusak daya ingat dan 

melukai bakteri usus Anda.
D o k t e r  A n d re w  H u b e r m a n  

menerbitkan podcast tentang dampak 
negatif alkohol terhadap tidur dan 
stres, jadi jika Anda ingin tetap sehat 
s e l a m a  m u s i m  p i l e k  d a n  f l u ,  
disarankan untuk tidak minum 
alkohol atau mengurangi alkohol Anda 
s e c a ra  s i g n i f i k a n ,  t e n t u  s a j a  
menguranginya sebelum tidur agar 
tidak terjadi. mengganggu tidurmu.”

3.	Gorengan
Makanan yang digoreng sangat 

m e n i n g k a t k a n  p e r a d a n g a n .  
Mengonsumsi makanan yang digoreng 
dapat meningkatkan apa yang disebut 
AGEs di dalam tubuh Anda. Ini adalah 
singkatan dari produk akhir glikasi 
lanjutan.

Gorengan juga meningkatkan atau 
mempercepat penuaan, dan yang 
kedua meningkatkan peradangan. 
Peningkatan tingkat peradangan 
dapat mengganggu sistem kekebalan 
tubuh Anda karena peradangan adalah 
mekanisme yang digunakan sistem 
kekebalan tubuh Anda.

Jadi ,  j ika  Anda mengalami  
peradangan kronis tingkat tinggi, 
sistem kekebalan tubuh Anda tidak 
akan bekerja secara efektif.

APA	ITU	FLU
Flu atau influenza merupakan 

penyakit yang disebabkan oleh infeksi 
virus yang dapat menyerang hidung, 
tenggorokan, dan paru-paru.

Kondisi ini sangat umum terjadi di 
musim pancaroba. Penyakit ini sangat 
mudah menular ke orang lain, 
terutama ketika 3–4 hari pertama 
setelah pengidapnya terinfeksi virus 
flu,

Gejala-gejala flu yang biasa 
dirasakan pengidapnya adalah 
demam, sakit kepala, batuk-batuk, 
pegal-pegal, kehilangan nafsu makan, 

menyebabkan gejala yang lebih berat, 
sehingga bisa mengganggu aktivitas 
pengidapnya. Di samping itu, masa 
inkubasi flu juga lebih singkat.

Pilek biasa dan flu mungkin 
tampak serupa pada awalnya. Sebab, 
keduanya sama-sama penyakit  
pernapasan dan dapat menyebabkan 
gejala yang serupa.

Tetapi  v irus  yang berbeda 
menyebabkan kedua kondisi ini. 

P i l e k  d a n  i n f l u e n z a  
memiliki beberapa 

gejala yang sama 
(Bisnis-halodoc)

serta sakit tenggorokan.
Gejala influenza akan bertambah 

parah selama 2 hingga 4 hari sebelum 
akhirnya membaik dan sembuh.

Flu dan pilek adalah dua kondisi 
yang berbeda. Pilek umumnya muncul 
secara bertahap dengan gejala yang 
lebih ringan, sehingga tidak terlalu 
b e r d a m p a k  p a d a  r u t i n i t a s  
pengidapnya.

S e d a n g k a n  
i n f l u e n z a  t a k  
s e p e r t i  i t u ,  
penyakit ini 
cenderung 

HINDARI 3 MAKANAN DAN MINUMAN 
UNTUK CEGAH FLU DAN PILEK

1 2 3
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Apple Vision Pro saat ini didukung 
oleh lebih dari 250 judul game tanpa 
pembelian dalam aplikasi atau iklan. 
Ada permainan spasial tertentu seperti 
Super Fruit Ninja, Synth Riders, dan 
Game Room.

Terlepas dari pengalaman yang 
ditingkatkan ini, Apple Vision Pro 
menghadirkan tur 3D ke lokasi 
bersejarah, museum, dan lainnya. 
Bahkan mendukung peta cuaca 3D 
untuk prakiraan cuaca yang mendalam. 
Apple Vision Pro menandakan 
p e r u b a h a n  p a r a d i g m a  d a l a m  
komputasi personal, yang tidak hanya 
menawarkan perangkat tetapi juga cara 
baru untuk berinteraksi dengan 
teknologi.

Perangkat ini dibanderol 3.500 
dolar AS atau sekitar Rp55 juta. 
Demikian dikutip dari Gizmochina 
(Antara)

APPLE VISION PRO DENGAN 

600 APLIKASI EKSKLUSIF, DIJUAL RP55 JUTA

Akan ada pula peta balapan 3D, 
v i d e o  b e rku a l i t a s  t i n g g i ,  d a n  
lingkungan yang imersif untuk ajang 
balapan.

Apple Vision Pro menawarkan 
pengalaman streaming yang lebih baik, 
termasuk untuk platform Disney+, 
Warner Bros, dan Discovery’s Max. 
Sedangkan Apple TV menghadirkan 
audio spasial untuk video yang imersif.

Selain hiburan, Apple Vision Pro 
juga memiliki kemampuan multi kerja 
dan kolaborasi dengan antarmuka 
pengguna 3D.

Beberapa aplikasi, seperti Box, 
MindNode, dan lainnya, tersedia 
dengan mudah untuk manajemen file 
dan visualisasi proyek.

Bahkan mendukung integrasi 
dengan apl ikasi  produktivitas  
Microsoft 365 dan menawarkan 
Tampilan Virtual untuk meningkatkan 
kemampuan Mac.

PENANTIAN untuk Apple Vision Pro 
akhirnya berakhir dan kini tersedia di 
A m e r i k a  S e r i k a t ,  s e t e l a h  p ra  
pemesanan besar-besaran yang 
mencapai 200.000 unit.

Apple Vision Pro memungkinkan 
ko n s u m e n  m e ra s a k a n  evo l u s i  
berikutnya dalam komputasi spasial. 
Headset baru ini memperkenalkan 
fitur-fitur inovatif yang menjanjikan 
penyempurnaan cara pengguna 
berinteraksi dengan teknologi.

Apple Vision Pro sangat dinantikan 
dan bertujuan untuk menetapkan 
standar baru di bidang komputasi 
personal, membenamkan pengguna 
dalam lingkungan digital tiga dimensi.

Hal ini akan merevolusi cara 
individu terlibat dan berinteraksi 
dengan perangkat pintar. Headset 
Apple Vision Pro menawarkan 
pengalaman komputasi yang lebih 
intuitif dan mendalam.

Bersamaan dengan satu juta 
aplikasi yang kompatibel di App Store 
untuk headset AR/VR baru, raksasa 
teknologi ini memperkenalkan 600 
aplikasi dan game baru yang dirancang 
khusus untuk Apple Vision Pro.

Aplikasi baru tersebut dirancang 
sepenuhnya untuk memanfaatkan 
k e m a m p u a n  p e r a n g k a t  d a n  
menawarkan pengalaman tingkat 
lanjut bagi pengguna.

Apple Vision Pro memperkenalkan 
kanvas augmented reality, yang 
memungkinkan pengguna berinteraksi 
dengan perangkat menggunakan mata, 
tangan, dan suara.

Beberapa aplikasi populer, seperti 
Zoom telah memanfaatkan sensasi 
Apple Vision Pro. Sementara itu, Netflix, 
Spotify, dan YouTube masih belum bisa 
menghadirkan aplikasi asli untuk saat 
ini. Berikut sejumlah keunggulan yang 
dihadirkan Apple Vision Pro terbaru.

Layar Apple Vision Pro mampu 

menghadirkan resolusi yang setara 
dengan TV 4K, memungkinkan 
pengguna menonton konten dari jarak 
yang setara dengan 100 kaki.

V i s i o n  P r o  m e n g h a d i r k a n  
serangkaian aplikasi terobosan yang 
d i ra n c a n g  u n t u k  m e m b e r i k a n  
pengalaman unik dan mendalam di 
berbagai domain.

Untuk pengalaman olahraga, 
pengguna dapat menikmati PGA Tour 
dengan fitur seperti pelacakan 
tembakan real-time menggunakan 
model lapangan golf 3D. Fitur Multiview 
mendukung hingga lima siaran berbeda 
untuk streaming NBA.

Sementara itu, perangkat ini juga 
memungkinkan seseorang untuk 
menikmati permainan MLB dengan 
pemandangan stadion bisbol yang 
mendalam dengan statistik lapangan.
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5 BENTUK SELF-LOVE 
MEMBUAT MENTAL JADI 

LEBIH KUAT
KESEHATAN  mental yang kuat 
merupakan aset berharga yang 
memengaruhi bagaimana seseorang 
menjalani kehidupan sehari-hari.

Salah satu kunci untuk mencapai 
mental yang lebih kuat adalah melalui 
praktik-praktik  sel f - love yang 
menyeluruh.

Self-love, atau mencintai diri 
sendiri, adalah investasi dalam 
kesejahteraan pribadi yang mencakup 
pemahaman diri, penerimaan, dan 
perawatan terhadap kebutuhan fisik, 
emosional, dan mental.

Melibatkan diri dalam aktivitas 
yang memberikan kebahagiaan dan 
memenuhi kebutuhan emosional 
membantu menciptakan keadaan 
tubuh dan pikiran yang seimbang.

Kali ini kita akan membahas lima 
b e n t u k  s e l f - l o v e  y a n g  d a p a t  
membantu seseorang memahami, 
menerima, dan mengelola perasaan 
dan pikiran mereka, serta membangun 
fondasi mental yang lebih tangguh.

1.	Memiliki	Kesadaran	Positif
Kesadaran diri yang positif adalah 

fondasi utama dari self-love yang 
sehat. Ini melibatkan pemahaman 
mendalam terhadap siapa diri kita, 
tanpa penilaian atau kritik berlebihan. 
Memandang diri sendiri dengan kasih 
sayang dan pemahaman menciptakan 
landasan mental yang stabil.

Ke t i ka  s e s e o ra n g  m e m i l i k i  
kesadaran diri yang positif, mereka 
cenderung lebih bisa menghadapi 
tantangan hidup dengan lebih tenang. 
Ini melibatkan penerimaan terhadap 
kelebihan dan kekurangan, serta 
pengakuan bahwa perubahan adalah 
bagian alami dari pertumbuhan 
pribadi. Kesadaran diri yang positif 
menciptakan ruang bagi pengem-
bangan diri dan mendorong sikap 
positif terhadap diri sendiri.

2.	Memprioritaskan	Upaya	
untuk	Bertumbuh

Self-love tidak hanya sebatas pada 
penerimaan, tetapi juga mencakup 
hasrat untuk terus berkembang. 
Memiliki fokus pada pertumbuhan 
pribadi membantu seseorang merasa 
b e r m a k n a  d a n  b e ra r t i  d a l a m  
hidupnya. Ini bisa melibatkan berbagai 
hal,  mulai dari pengembangan 
keterampilan baru hingga eksplorasi 

minat dan bakat pribadi.
Upaya untuk terus bertumbuh 

menciptakan perasaan pencapaian 
dan memberi seseorang tujuan yang 
dapat menjadi pendorong bagi 
kebahagiaan. Ini juga membantu 
melibatkan diri dalam pembelajaran 
sepanjang hidup, yang tidak hanya 
meningkatkan kecerdasan tetapi juga 
memberikan rasa makna dan tujuan 
hidup.

3.	Mengoptimalkan	Kelebihan	Diri
Self-love melibatkan penghargaan 

terhadap kelebihan diri, dan lebih dari 
itu, penggunaan kelebihan tersebut 
dengan cara yang bermakna.

I n i  b u k a n  h a n y a  t e n t a n g  
merayakan pencapaian atau bakat, 
tetapi juga tentang bagaimana kita 
menggunakan kelebihan tersebut 
untuk memberikan kontribusi positif 
pada diri sendiri dan orang lain.

Misalnya, seseorang yang pandai 
dalam seni dapat menggunakan 
bakatnya untuk mengungkapkan 
emosi atau menyebarkan pesan 
positif.

Mengoptimalkan kelebihan diri 
d e n g a n  c a r a  y a n g  b e r m a k n a  
menciptakan perasaan signifikansi 
dan pe-ngaruh positif dalam hidup, 
y a n g  p a d a  g i l i r a n n y a  d a p a t  
memperkuat ke-sehatan mental.

4.	Menjadi	Pribadi	Mandiri
Penting untuk men-ciptakan 

keseimbangan antara ketergantungan 
dan kemandirian dalam hubungan 
dengan diri sendiri.

Menjadi pribadi yang berdaya dan 
mandiri mencakup kemampuan untuk 
mengambil keputusan dengan percaya 
diri, merencanakan dan mencapai 
tujuan, serta menjaga kesehatan fisik 
dan emosional tanpa bergantung pada 
orang lain.

Self-love yang kuat menciptakan 
f o n d a s i  u n t u k  m e m b a n g u n  
kemandirian ini. Ketika seseorang 
menghargai dirinya sendiri dan 
merasa layak, mereka cenderung lebih 
mampu mengatasi rintangan dan 
hidup dengan lebih mandiri.

Ini juga menciptakan dinamika 
hubungan yang sehat dengan orang 
lain, karena ketergantungan yang 
sehat didasarkan pada rasa kasih 

penerimaan, dan pengelolaan diri 
yang lebih baik. Kesadaran diri yang 
posit i f ,  pertumbuhan pribadi ,  
o p t i m a l i s a s i  k e l e b i h a n  d i r i ,  
kemandirian, dan manajemen stres 
yang sehat adalah lima bentuk self-
l o v e  y a n g  d a p a t  m e m b a n t u  
menciptakan kekuatan mental yang 
kokoh.

Melalui penerapan self-love yang 
b i j a k s a n a ,  s e s e o r a n g  d a p a t  
membangun hubungan yang lebih 
positif dengan diri sendiri, yang 
berdampak pada kesehatan mental 
s e c a r a  m e n y e l u r u h .  D e n g a n  
memahami nilai diri dan merawat diri 
dengan penuh kasih sayang, setiap 
individu dapat mengukir jalan menuju 
kesehatan mental yang lebih kuat dan 

hidup yang lebih bermakna 
(Fimela)

sayang terhadap diri sendiri.

5.	Mengelola	Stres	yang	Sehat
S t r e s  a d a l a h  b a g i a n  t a k  

terhindarkan dari kehidupan, tetapi 
bagaimana kita meresponnya dapat 
memengaruhi kesehatan mental. Self-
love mencakup praktik-praktik untuk 
mengelola stres dengan cara yang 
sehat dan positif. Ini bisa melibatkan 
olahraga teratur, meditasi, atau 
bahkan sekadar mengambil waktu 
untuk bersantai dan melakukan 
aktivitas yang menyenangkan.

Praktik-praktik ini membantu me-
ngurangi tingkat stres, meningkatkan 
ketahanan terhadap tekanan, dan 
menciptakan keadaan mental yang 
l e b i h  s e i m b a n g .  D e n g a n  
menghadapi stres dengan 
s i k a p  p e n u h  k a s i h  
sayang pada diri 
sendiri, seseorang 
dapat menghindari 
dampak negatif 
s t r e s  y a n g  
berkepanjangan 
pada kesehatan 
mental.

Mental yang 
lebih kuat dapat 
diperoleh melalui 
praktik-praktik 
s e l f - l o v e  y a n g  
membangun fondasi 
untuk pemahaman,  
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KEPALA Badan Pangan Nasional atau 
B a p a n a s ,  A r i e f  P r a s e t y o  A d i , 
menanggapi permintaan Asosiasi 
Pengusaha Ritel Indonesia (Aprindo) 
untuk merelaksasi harga eceran 
tertinggi atau HET sejumlah bahan 
pokok seperti beras, gula, dan minyak 
g o r e n g .  A r i e f  m e m a s t i k a n , 
pemerintah tidak akan mengubah 
HET sejumlah bahan pokok dalam 
waktu dekat. 

A d a p u n  A p r i n d o  m e m i n t a 
pemerintah merelaksasi HET agar 
peritel dapat membeli bahan pokok 
dari produsen. Relaksasi ini juga 
b e r t u j u a n  u n t u k  m e n c e g a h 
kekosongan dan kelangkaan bahan 
pokok. Terlebih pada Februari ini, para 
peritel mulai melakukan pembelian 
dari  produsen guna persiapan 
pasokan Ramadan dan Idul Fitri di 
gerai ritel modern.

"Betul (tidak ada perubahan HET 
dalam waktu dekat). Nanti kita duduk 
lagi saat produksi sudah normal," ujar 
Arief, Minggu (11/2/2024).

M e n u r u t  A r i e f ,  s e b e n a r nya 
tantangan utama dari ketersediaan 
bahan pokok ini bukan pada HET yang 
telah ditetapkan pemerintah. Namun, 
kata  Arief ,  tantangannya pada 
produksi sejumlah bahan pokok ini di 
dalam negeri. "Bukan HET challenge-
nya, tapi produksi (sejumlah bahan 
p o k o k ) .  M a r i  k i t a  s a m a  s a m a 
tingkatkan produksi dalam negeri," 
ucap Arief.

S e m e n t a r a  i t u ,  A p r i n d o 
mengatakan para peritel terpaksa 
menjual komoditas bahan pokok 
seperti beras, gula, dan minyak goreng 
di atas HET serta harga acuan lainnya 
lantaran mendapat harga yang tinggi 
dari produsen. Ketua Umum Aprindo 
Roy N Mandey mengatakan, para para 
produsen telah menaikkan harga jual 
produksi mereka sebesar 20-35 
persen di atas HET sejak sepekan 
terakhir.

"Faktanya saat ini kami tidak ada 
pilihan dan harus membeli dengan 
harga di atas HET dari para produsen 
atau pemasok beras lokal, bagaimana 
mungkin kami menjual dengan HET," 
ujar Roy di Jakarta.

Roy menyampaikan, Aprindo tidak 
memiliki wewenang untuk mengatur 
d a n  m e n g o n t r o l  h a r g a  y a n g 
ditentukan oleh produsen bahan 
pokok. Harga yang ditetapkan oleh 
produsen sebagai  sektor  hulu ,  
selanjutnya mengalir kepada peritel di 
sektor hilir melalui jaringan distribusi, 
kemudian dibeli oleh masyarakat.

Peritel saat ini disebut mulai 
kesulitan mendapatkan suplai beras 
untuk tipe premium lokal kemasan 5 
kilogram. Keterbatasan ini disebabkan 
karena masa panen diperkirakan baru 
akan terjadi pada pertengahan Maret 
2024.

Selain itu, belum masuknya beras 
tipe medium (SPHP) yang diimpor 
pemerintah juga menjadi penyebab 
kelangkaan dan tingginya harga 
beras."Situasi dan kondisi yang tidak 
seimbang antara suplai dan demand 

inilah yang mengakibatkan kenaikan 
HET beras pada pasar ritel modern 
dan pasar rakyat," kata Roy.

Kemendag	Akui	hanya	Imbauan
Harga beras di gerai ritel modern 

saat ini dibanderol 25 persen di atas 
ha rga  ecera n  tert inggi  (HET) . 
Direktur Jenderal Perdagangan Dalam 
Negeri Kementerian Perdagangan Isy 
Karim mengatakan, pemerintah 
sudah berkoordinasi dengan Asosiasi 
Pengusaha Ritel Indonesia (Aprindo) 
untuk menjaga stabilitas harga. 
"Sudah berkomunikasi  dengan 
A p r i n d o , "  k a t a  I s y  M i n g g u 
(11/2/2024).

Meski begitu, Isy mengatakan, 
komunikasi tersebut hanya bersifat 
imbauan. Kebijakan stabilisasi harga 
beras kini ada di Badan Pangan 
Nasional (Bapanas) dan Satgas 
P a n g a n .  " N a m u n ,  m e n g i n g a t 
kebijakan stabilisasi harga sudah 
didelegasikan ke Bapanas, untuk 
langkah-langkah kebijakan dikoor-
dinasikan dengan Bapanas dan K/L 
terkait, termasuk Satgas Pangan," 
tambah Isy.

Sebelumnya, Plt. Kepala Badan 
P u s a t  S t a t i s t i k  ( B P S )  A m a l i a 
Adininggar Widyasanti mengungkap 
penyebab harga beras masih mahal di 
pasaran. Meskipun, pemerintahan 
Presiden Jokowi gencar membagikan 
bantuan sosial (bansos) pangan 
berupa beras.

Amalia menyebut,  mahalnya 
harga beras di  pasaran akibat 
beberapa negara penghasil masih 
m e n a h a n  e k s p o r  b e ra s  u n t u k 
memenuhi kebutuhan dalam negeri. 
Sehingga, terjadi kelangsungan 
pasokan beras di pasar internasional.

"Harga beras yang tinggi karena 
memang pertama kembali lagi ini 
dipengaruhi oleh suplai yang relatif 
lebih rendah dibandingkan dengan 
demand (permintaan) .  Karena 
beberapa negara menahan dari 
ekspor berasnya," ujar Amalia dalam 
konferensi pers di Jakarta, Kamis 
(1/4/2042).

Selain itu, tren kenaikan harga 
beras juga terjadi akibat produksi 
yang lebih rendah dibandingkan 
s e j u m l a h  s e n t r a  w i l a y a h .  I n i 
disebabkan oleh faktor cuaca akibat 
El-Nino berkepanjangan."Sementara 
itu kalau di dalam negeri juga panen 
beras yang relatif lebih rendah 
dikarenakan faktor cuaca El Nino," 
ungkap Amalia.

Oleh karena i tu ,  BPS mem-
proyeksikan produksi beras untuk 
periode Januari - Februari 2024 masih 
lebih rendah dibandingkan per-
mintaan.  Namun,  Amalia t idak 
menyebutkan data produksi beras 
untuk periode Januari - Februari 2024. 
"BPS memperkirakan bahwa produksi 
beras masih relatif lebih rendah 
dibandingkan dengan konsumsi atau 
terjadi defisit sesuai dengan angka 
yang kami peroleh,"  pungkasnya.

Temuan	KPPU 
Terpisah, Komisi Pengawas Per-

saingan Usaha (KPPU) menemukan 
mayoritas bahan pangan naik dan 

harganya dijual di atas Harga Eceran 
Tertinggi (HET) saat sidak di Pasar 
Tradisional Cihapit Bandung dan Griya 
P a h l a w a n  B a n d u n g ,  M i n g g u 
(11/2/2024).

Sidak tersebut dilakukan oleh 
Ketua KPPU M. Fanshurullah Asa 
dengan Ketua Badan Perlindungan 
Konsumen Nasional (BPKN) M. Mufti 
Mubarok dan Kepala Kantor Wilayah 
III Lina Rosmiati. Langkah itu untuk 
mengantisipasi adanya permainan 
harga dan penahanan pasokan oleh 
pelaku usaha tertentu, serta stabilitas 
komoditas di Jawa Barat jelang Bulan 
Ramadan.

"Berdasarkan catatan KPPU, sejak 
akhir tahun lalu terdapat beberapa 
ko m o d i t a s  p a n g a n  ya n g  t e r u s 
mengalami kenaikan harga dan berada 
d i  a t a s  H E T  y a n g  d i t e t a p k a n 
pemerintah," kata Fanshurullah dalam 
keterangan resminya.

Menurut data perkembangan 
harga pangan dari Pusat Informasi 
Harga Pangan Strategis (PIHPS) 
Nasional, dalam kurun waktu antara 
tanggal  Desember 2023 hingga 
Februari  2024,  harga beberapa 
ko m o d i t a s  p a n g a n  m e n g a l a m i 
kenaikan di wilayah Jawa Barat. Untuk 
mengantisipasi permainan harga dan 
pasokan, KPPU dan BPKN berinisiatif 
melakukan inspeksi mendadak.

Dari  sidak di  Pasar Cihapit , 
komoditas beras premium secara rata-
rata mengalami kenaikan harga 
sebesar 21,58 persen menjadi Rp 
16.900 per kg. Padahal HET beras 
premium sebesar Rp 13.900 per kg 
sebagaimana telah ditetapkan Badan 
Pangan Nasional (Bapanas).

Sedangkan beras medium meng-
alami kenaikan sebesar 28,44 persen 
dari HET sebesar Rp 10.900 per kg 
menjadi Rp 14.000 per kg. Cabai 
merah keriting terpantau mengalami 
kenaikan yang sangat signifikan jelang 
Ramadan.

"HET cabai merah keriting adalah 
Rp 55.000 per kg namun di pasaran 
ditemukan harga cabai merah keriting 
sebesar Rp 150.000 per kg, naik 
sebesar 172,73 persen jauh di atas 
yang ditentukan pemerintah," ungkap 
Fanshurullah.

Selain beras dan cabai, harga gula 
konsumsi juga mengalami kenaikan di 
atas HET. Berdasarkan Peraturan 
Bapanas Nomor 17 tahun 2023, HET 
gula konsumsi untuk wilayah Jawa 
sebesar Rp 16.000 per kg. Namun, saat 
ini di Kota Bandung rata-rata harga 
gula konsumsi jauh di atas HET yaitu 
Rp 18.000 per kg, naik sebesar 11,11 
persen.

Komoditas daging ayam juga 
mengalami kenaikan harga sebesar 
8,84 persen dengan HET sebesar Rp 
36.750 per kg, tetapi di pasaran 
ditemukan Rp 40.000 per kg. Harga 
te l u r  aya m  m e n ga l a m i  s e d i k i t 
kenaikan dalam kurun waktu yang 
sama yakni dari harga Rp 27.200 per 
kg naik menjadi Rp 28.500 per kg atau 
naik 5,26 persen.

Selain itu, komoditas cabai merah 
juga mengalami kenaikan rata-rata 
sebesar 33,06 persen dengan rentang 
harga per kilogramnya Rp 55.000-Rp 
82.160.

D a r i  p a n t a u a n ,  d i t e m u k a n 
kelangkaan pada dua komoditas yakni 
gula konsumsi dan beras. Untuk 
varian gula premium, ditemukan di 
pasar Cihapit pedagang hanya dijatah 
1 karton berisi 24 kg per pekan. 
S e m e n t a ra  d i  G r iya  Pa h l awa n , 
konsumen hanya boleh membeli 3 pcs 
per konsumen untuk gula konsumsi 1 
kg. Sedangkan stok beras premium 
t i d a k  b a n y a k  d i j u a l  d a n  a d a 
pembatasan dari pemasok.

"Saya menyoroti dua hal ini, dan 
menekankan jangan sampai ada 
p e n a h a n a n  p a s o k a n  s e h i n g g a 
menaikkan harga komoditas gula 
konsumsi dan beras di pasaran untuk 
menaikkan harga di kemudian hari," 
tutur Fanshurullah.

Fanshurullah menegaskan sidak 
ini dilakukan guna menekankan 
kepada pelaku usaha untuk berhati-
h a t i  d a l a m  m e n a i k k a n  a t a u 
menentukan harga komoditas pangan 
yang berdampak langsung kepada 
masyarakat. Ia mengingatkan jangan 
sampai melanggar ketentuan Undang-
Undang Nomor 5 tahun 1999, terlebih 
jika ada potensi kartel di baliknya.

Adapun, KPPU sebelumnya telah 
memutus perkara kartel terkait 
pangan di antaranya kartel bawang 
putih (2013), kartel daging sapi 
(2016), kartel minyak goreng (2022), 
dan kartel daging ayam. Perilaku 
kartel pelaku usaha tersebut berupa 
adanya kesepakatan di antara pelaku 
u s a h a  ya n g  m e l a k u k a n  k a r t e l 
komoditas pangan dalam menaikkan 
harga secara serentak dan mengatur 
jumlah pasokan barang yang beredar 
di pasaran.(wid,rls,ant,ist/dya)

DESEMBER

PERKEMBANGAN LUAS PANEN 
DAN PRODUKSI PADI DI INDONESIA 
tahun 2023 (JUNI-DESEMBER) 

NOVEMBER

OKTOBER

SEPTEMBER

AGUSTUS

JULI

JUNI

4.84 Juta Ton

0.95 Juta Hektar

Produksi GKG

Luas Panen

4.31 Juta Ton

0.83 Juta Hektar

4.38 Juta Ton

0.86 Juta Hektar

0.84 Juta Hektar

4.29 Juta Ton

0.67 Juta Hektar

3.58 Juta Ton

0.51 Juta Hektar

2.80 Juta Ton

0.35 Juta Hektar

1.93 Juta Ton



AH THONY 
WAKIL Ketua DPRD Surabaya

PIMPINAN DPRD AH THONY: INI TEMUAN 
LUAR BIASA DAN BERBIAYA MURAH

"A n a k  b a n g s a  t i d a k  b o l e h 
dianaktirikan, harus ada keadilan dan 
keberpihakan sehingga tersambung 
dengan pemerintah  pusat  soal 
Indonesia Emas 2045," ujarnya.

Thony menjelaskan pengawalan 
untuk mendapatkan hak paten 
dikarenakan IWS menjadi solusi untuk 
m e m i n i m a l i s a s i  d a m p a k  d a n 
memaksimalkan penanganan kejadian 
kegawatdaruratan di setiap lokasi 
permukiman penduduk.

"Sering kali di masyarakat tiba-tiba 
ada kebakaran karena faktor kelalaian 
atau kejadian perampokan yang bisa 
menyebabkan korban jiwa," ucapnya.

Dia berharap IWS dari Vanessa dan 
Adita ini bisa memantik pelajar di Kota 
Surabaya untuk menelurkan inovasi 
yang mampu memberikan keber-
manfaatan bagi masyarakat.

"Kalau diibaratkan mereka berdua 
ini varietas unggul yang bisa dijadikan 
c o n t o h  m e n g g u g a h  s e m a n g a t 
masyarakat lain," kata dia.(ADV)

ini mensuport penuh agar temuan itu 
b i s a  d i k e m b a n g k a n .  D i a  j u g a 
mendukung agar temuan itu nantinya 
bisa dikembangkan lebih sempurna 
d a n  b i s a  d i t e ra p k a n  d i  s e t i a p 
kampung. Apalagi tidak alat sederhana 
i tu  t idak mahal .  Menurut  Li l ik 
Indrayanto yang mahal itu pengeras 
suaranya. Speaker di pos satpam. 

AH Thony pun mendorong agar 
temuan yang masih proto type itu bisa 
dikembangkan dan bisa diandalkan. 
" K e j a d i a n  k e b a k a r a n  h a r u s 
terdetekasi dini agar tidak merantak 
dan jatuh korban. Kalau satu kampung 
terpasang beberapa alat murah ini, 
tidak sebanding dengan manfaatnya 
yang jauh luar biasa. Pemkot Surabaya 
harus mengadopsi temuan ini," kata 
wakil rakyat asli Bojonegoro ini.

Kawal		Dapatkan	HAKI
Pimpinan DPRD Kota Surabaya 

mengawal  a lat  peringatan dini 
terintegrasi (IWS) tersebut untuk 
mendapatkan hak atas kekayaan 
i n t e l e k t u a l  ( H A K I ) .  A H  T h o ny 
m e n g a t a k a n  i n o v a s i  b i d a n g 
kedaruratan itu terlebih dahulu 
disampaikan ke pemerintah kota 
(pemkot) setempat sehingga bisa 
mendapatkan pendampingan.

" K a m i  m e m i n t a  k e p a d a 
pemerintah bahwa semangat seperti 
i t u  p e r l u  d i f a s i l i t a s i  u n t u k 
mendapatkan HAKI," kata Thony.

Thony menyebut IWS memang 
sudah semestinya dipatenkan atas 
nama kedua siswa itu. Hal itu juga 
bagian dukungan dan apresiasi 
kepada anak bangsa.

SURABAYA - Inovasi dua pelajar SMPN 
52 Surabaya,  Adita Zahra Putri 
Purwana dan Vanesa Dewi Saraswati 
mendapatkan apresiasi dari DPRD 
Surabaya.Dua siswa kelas 9 SMP ini 
berhasil membuat alat pendeteksi 
k e b a k a r a n .  S u a r a  a l a r m  a k a n 
terdengar nyaring saat kebakaran 
terjadi di permukiman

Bahkan saat muncul benih api 
kecil, alat itu sudah bekerja dengan 
sinyal. Sinyal dengan sensor api dan 
panas i tu akan bekerja .  Begitu 
terdeteksi sistem akan bekerja dengan 
dihubungkan pengeras suara. Detik itu 
juga,  suara alarm akan nyaring 
terdengar seluruh kampung.

"Satu alat sensor kami pasang di 
rumah. Satu lagi dipasang di pos 
satpam atau poskamling .  Akan 
terdengar alarm dan terhubung 
dengan noti�ikasi di layar monitor 
laptop atau komputer," terang Vanesa, 
penemu alat pendeteksi kebakaran 
tersebut, Minggu (11/2/2024).

Alat tersebut mereka namakan 
Integrated warning system (IWS). 
Yakni alat sederhana pendeteksi panas 
dan kebakaran yang terintegrasi satu 
kampung. Sebab alat tanpa kabel, tapi 
melalui sinyal frekuensi radio itu bisa 
menggugah seluruh warga kampung 
dengan alarm.

Begitu alarm berbunyi artinya ada 
kejadian kebakaran. Noti�ikasi bahkan 
akan menunjukkan lokasi tempat dan 
titik kebakaran. Lengkap dengan 
alamat yang sesuai titik api. Setelahnya 
s a t p a m  d a n  p e t u g a s  j a g a  d i 
poskamling akan melihat di monitor 
dan melakukan tindakan awal.

Yang luar biasa, alat pendeteksi 
kebakaran tersebut dibuat dengan 
tidak berbiaya mahal. Alat dengan 
komponen utama sensor dan sinyal 
tersebut terhubung dengan pengeras 
suara. Adita menambahkan bahwa 
d a y a  j a n g k a u  s e n s o r  i t u  b i s a 
menjangkau sampai 500 meter. 
Bahkan bisa diperkuat hingga radius 1 
KM. 

"Jadi satu alat sederhana dipasang 
di rumah. Alat ini bisa mengcover 10 
rumah kanan kiri. Begitu alat ini 
mendeteksi api dan panas, sinyal 
bekerja dan alarm melalui pengeras 
suara di pos satpam akan nyaring," 
kata Adita.

Vanesa dan Adita diundang di 
ruangan Wakil Ketua DPRD Surabaya A 
Hermas Thony. Pimpinan DPRD ini 
memberi  apresiasi  khusus atas 
temuan alat tersebut. Alat sederhana 

yang sangat aplikatif dan bermanfaat 
langsung bagi masyarakat.

Tidak hanya bisa mendeteksi 
kebakaran, alat IWS itu juga mampu 
mendeteksi kebocoran gas LPG. Saat 
ada rumah dengan kebocoran gas di 
dalam dapur, alat tersebut bisa 
diandalkan untuk mendeteksi gas. 
Dengan sistem kerja yang sama, bau itu 
akan mengirimkan sinyal. 

Bahkan alat tersebut juga tidak 
berhenti di dua sasaran tersebut. Alat 
i t u  j u g a  b i s a  m e n d e t e k s i  a k s i 
pencurian karena sensor pada alat 
tersebut juga bisa mendeteksi gerak di 
setiap pintu rumah. "Ini karya cipta 
dan temuan yang wow. Bocah SMP 
yang luar biasa," kata AH Thony 
memberi apresiasi.

Inovasi pelajar tersebut hadir 
u n t u k  m e n j a w a b  k e b u t u h a n 
m a s y a r a k a t  a k a n  j a m i n a n 
keselamatan saat terjadi insiden 
kebakaran dan insiden di kampung 
lainnya. Temuan alat itu memang 
terinspirasi dua bocah itu yang 
mendapati kebakaran rumah kosong 
di kampungnya hingga ludes.

Meski ada HP dan CCTV, kebakaran 
semacam itu juga luput dari pantauan 
warga. Sebab tidak ada warga yang 
tahu kejadian dan melihat TKP sudah 
ludes. Padahal kalau ada alat deteksi 
api itu bisa cepat terpantau hingga 
satpam dan warga kampung bergerak.

"Kalau satpam pasti akan tanggap 
dan diikuti tindakan cepat. Melapor ke 
petugas dan 112. Tapi deteksi dini ini 
yang penting sehingga tidak sampai 
api membesar," kata AH Thony. 

Wakil rakyat dari Partai Gerindra 
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Anak	bangsa	tidak	boleh	

dianaktirikan,	harus	ada	

keadilan	dan	

keberpihakan	sehingga	

tersambung	dengan	

pemerintah	pusat	soal	

Indonesia	Emas	2045"	

“

Wakil	Ketua	DPRD	Surabaya	AH	Thony	saat	menerima	Adita	Zahrah	dan	Vanesa	Dewi	Saraswati,	
pelajar	SMPN	52	Surabaya	pembuat	alat	pendeteksi	kebakaran	di	kantor	DPRD	Surabaya,	Rabu	(7/2/2024).
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